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守望我们的家园

转眼间，齐鲁晚报为水城市
民精心打造的《今日聊城》版块
已经四年多了。四年来，我们扎
根聊城、报道聊城，为促进聊城
和谐发展贡献了一份绵薄之力。

四年来，我们与聊城同呼
吸、共命运，大雨、暴雪中留下我
们的足迹；四年来，我们心怀感
动、勇于担当，从不吝惜对真善
美的弘扬，也不畏惧对假恶丑的
揭露。

只要有百姓需要的地方，就
有我们的身影。其实，更多的时
候，我们是在社区中行走，哪个
小区停水、断电，冬天供暖谁家
暖气不热，小区停车难、小区成
菜园……这些看似家长里短的
小事，在我们心中都是大事，统
统纳入我们的报道视野。

今天起，《今日聊城》推出一
个全新的版块———“水城邻里”，
宗旨定位为“我们就在您身边”，
目的就是做百姓与政府沟通的
桥梁，促进邻里和睦相处，更好
地为社区居民服务。

今天起，我们将奔走于各个
社区，倾听您的心声，为您排忧
解难。您所关心的，就是我们关
注的。衣食住行、水电气暖，有什
么难事烦心事，都来找我们拉
拉；遇上什么新鲜事、感人事，也
来和我们说说。

让我们携起手来，共建我们
美好的家园。
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本报聊城 7 月 9 日讯(记者
谢晓丽) 近日，龙山花园小

区一名业主向本报反映，小区
绿地被改造成了 200 多个停车
位，物业以每月 100 元的价格
出租，他认为绿地属于全体业
主所有，改为停车场不该收费。
该小区物业回应，改造停车位
征得了业主同意，收费是用于
车辆管理。

龙山花园小区一位业主介
绍，他 2005 年入住小区，一直

没有停车位，车辆都是哪里有
空位就停哪里。几个月前，物业
开始把小区绿地改造为停车
位。“说是空地，其实是绿化带，
但绿化带里没有植物，全是乱
七八糟的东西，有的地方还长
满了杂草。”张先生说，改造停
车位是好事，但物业要收停车
费，每位车主每月缴纳 100 元。

“改造的空地原本属于小区的
公共部位，物业不应该收费
吧？”张先生对此表示不满。

8 日，记者来到该小区发
现，小区的门口设置了门禁，持
有门卡的业主方可开车进入小
区。小区不少楼前都有车位，每
个车位都安装了停车锁，改造
的停车位使用的是嵌草砖。

小区业主范先生说，他同
意改造成停车位，原来都荒着，
不如改造成车位，还方便了大
家，现在的秩序比原来强多了。

该小区物业工作人员介
绍，没改造前小区里车辆都乱

停，外来车辆也停在小区里。每
逢上下班，小区门口几乎都堵
车，业主的车也时常被刮蹭，很
多业主强烈要求改造停车位，
所以物业决定改造小区的停车
场。“仅门禁就花了两万多，加
上改造车位的费用，总共花了
几十万。”该物业工作人员介
绍，物业新招了保洁、保安等，
收取的停车费都用于停车场的
管理和平时住户家中的简单维
修等。

【典型案例】龙山花园小区

小区绿地改停车位出租
业主：不该收费 物业：收费用于管理

汽车作为代步工具，越来越多地走进寻常百姓家，这在方便了人们出行的同时，
也带来一个问题：小区停车难。

在聊城很多小区都存在这一问题，业主、物业也想出了一些解决办法，比如把小
区绿地改为停车位。但这种做法符合相关规定吗？该不该收费？怎么收费？

聊城市住建委负责人介
绍，对于小区改造场地为停车
位一事没有具体规定，总的来
说，龙山花园小区对停车位的
改造大方向上是正确的，每月
收取 100 元停车费也算合理。

该负责人表示，在小区空
地上或绿化带上开辟停车位，
这涉及到小区公共部位的使
用，业主有权作出决定，在不
影响绿化等规划的情况下，是
允许改造的，这也是一种人性
化的选择。

至于改不改停车位、改造
后收不收费以及停车位的收
益用途，都应该由业主拿意
见，经业主同意后物业才能执
行。物业在改造停车位前，一
般都会履行在小区公开征求
意见的程序，超过半数以上的
业主同意即可改造。

车位改造后，物业收取的
相关费用叫场地使用费或者
车位服务费不一。车位场地服
务费主要从停车场的改造，包

括改造成本、管理成本或后期
的维护成本算。车位服务费主
要包括维护和服务成本，包括
环境卫生管理、设施管理或照
明等费用。

根据今年 4 月 1 日实施
的《聊城市物业管理办法》规
定，占用物业管理区域内道路
或者其他场地停放车辆的，应
当交纳车位场地使用费，收费
标准由业主共同决定。车位场
地使用费属于全体业主所有，
主要用于停车场地的管理、维
护以及补充业主大会和业主
委员会的活动经费。

“改造停车场，先期须投
入不少费用，合理的成本回收
是应该的。”该负责人表示，物
业也是站在一个公益管理的
角度，为让小区达到一个好的
停车秩序。他建议，收取的停
车费用，物业应列出一个明白
账。物业回收完成本后，可以
和业主商量停车费价格是否
变动。 本报记者 谢晓丽

部门回应>>

超过半数以上业主同意

小区场地可改造成停车位

龙山花园小区绿地被改造成了停车场。
本报记者 谢晓丽 摄

@流年：清晨在大雨中
醒来。雨后，在园林式的阿卡
小区漫步，感觉分外清爽。有
一些树，叶子和小花上挂着
欲滴的水珠，很是娇媚，可惜
我叫不上名字。哪位高人给
指点一下？或者给这些树做
个标牌，权当普及知识了。这是什么植物？

您在生活中遇
到什么高兴事、烦心
事、感人事，可以发
微博@齐鲁晚报·今
日 聊 城 ，您 所 关 心
的，就是我们要关注
的。我们将派记者为
您生活排忧解难。

“我就进屋接了个电话，放
在门口的一箱拖鞋不见了。”9

日下午，在香江经营鞋帽批发生
意的王先生向记者讲述了自己
的烦心事。

王先生说，9 日上午他新进
了一批拖鞋，一共有 6 箱。“我把
货卸到门口，一箱一箱往屋里
搬。”王先生说，大概上午 9 点半
左右，屋里的电话响了，王先生
便转身回屋去接电话。

王先生说，他打完电话出来
时，发现一小箱拖鞋不见了，问
遍了周围邻居，都说没看见。“今
天天气不好，市场内人也不是很
多，而且我们这几个店外都没有
监控，没法查看是谁搬走了。

王先生的这箱拖鞋究竟被
谁搬走了？希望有知情者拨打
8451234 与本报联系。

本报记者 张召旭

接电话的工夫

一箱拖鞋没了

水城邻里 我们就在您身边


	l05-PDF 版面

